
 

 

第２９４７回例会報告(令和６年１月９日) 

本日のプログラム「家族合同新年会」 

１８：３０分～本館 3階 

出席者 ２１名 (出席免除会員 ０名)中 

 名 (事前メークを含む) 

総数 34 名 出席率 ６１・８％ 

来訪者  米山奨学生エムディ君・会員ご家族の皆様

方：懇親会から、名誉会員の早川足利市長・

茂木敏充大臣秘書 

本日の司会者 地齋 SAA 委員長 

点鐘：板橋会長 

◆点鐘 ◆国歌・ロータリーソング斉唱 

 ●会務報告（板橋会長） 

 能登半島地震被災者に対するお見舞いを申し上げると

ともに、本日親睦委員会でも支援金の対応をしていま

す。また、地区でも対応すると聞いています。 

 ●幹事報告（笠原幹事） 

 ・今年もよろしく  

 ・12 月の理事会で、3 月 2 日の IM が決定されました。 

 ・GG について、タイチェンマイ：砂防ダムの建設の概

要が来ています。 

 ・その他事項はメールボックスで閲覧してください。 

 〇エムディ君のショートコメント 

  昨年は、結婚し、子供も生まれました。今年もよろ

しくお願いします。 

◆委員会報告：特になし。 

 ●出席・ニコニコ BOX 委員会（金子(卓)委員長） 

 板橋会長、笠原幹事、源田、五十嵐、山崎、赤坂、 

中島、戸塚、地齋、栗原、椎名、荻野、小座野、大塚、

齋藤、平塚、家富、金子(卓) 

合計１８名 ２５,000 円 浄財に感謝！ 

●会員誕生・結婚祝等 

 ・誕生：中谷・椎名・家富 

 ・結婚：中谷 

 ・楷出席：椎名（13 年） 

◆本日のプログラム(小幡会員) 

 家族合同新年会（親睦委員会大塚委員長） 

能登半島地震被災者に対するお見舞いを申し上げる

とともに、本日の新年会はアトラクションでお年玉く

じ引き等がありますが 50％は寄付金とさせていただ

きます。 

 

〇早川足利市長挨拶 

足利市としても、能登半島地震被災者に対して救援物

資を送るとともに現地に向けて救急車の出動を行い

ました。 

〇自民党幹事長茂木敏充（秘書代読） 

日頃の支援に感謝するとともに、辰年にあたり、内外

の諸課題に全力で取り組み、日本経済がしっかり成長

していく 1年にしたいとのコメントをいただきました。 

家族合同新年会は、バイキング方式のなかで餅つき大

会やお年玉抽選会など和やかなうちに開催されまし

た。 

 

 

早川市長の挨拶エムディ君の餅つき 

正月早々、能登半島地震、日航機の事故等亡くなった

方や被災に合われた方々に対し心からお悔やみを申

し上げますとともにお見舞いを申し上げます。 



 

 

 

 

第２９４８回例会報告(令和６年１月１６日) 

ニューミヤコホテル足利本館 3階 12：30～ 

本日のプログラム「パトムワン RC40周年記念式典に

参加して」国際奉仕委員長 小座野清博会員 

出席者 ２１名 (出席免除会員 ２名)中 

 名 (事前メークを含む) 

総数 ３４名 出席率 ５９・３％ 

来訪者  なし。 

本日の司会者 地齋 SAA 委員長 

点鐘：板橋会長 

●会長会務報告（板橋会長） 

 ・新年あけて 2 週間、いまだに続く地震後の混乱が続

く中、2550 地区でも各クラブに義援金の陽性あり。本日

理事会で打ち合わせの予定 

1 月は「職業奉仕月間」です。 

ロータリーの友 1 月号にも「職業奉仕に関する特集」あ

り。地区からの情報提供から取り組みを紹介  

１． 宮崎アカデミーRC 

宮崎大学のキャリアデザイン講座の応援 

（メンバーがキャリア教育講師） 

２． 京都南 RC 

「令和の寺子屋プロジェクト」 

３． 東京愛宕台 RC 

起業支援プロジェクト（講演からビジネスプランコ

ンテストの開催 

 足利東 RC ならでの行事ができるか？ 

1 月半ば、今年もよろしくお願いします！ 

●地区委員の連絡委嘱状の伝達 

中谷会員：諮問委員・地区運営委員・RLI 委員長 

赤坂会員：R 財団補助金小委員会長 

平塚会員：インターアクト委員 

椎名会員：ローターアクト委員 

鈴木会員：RLI 委員会 FT 委員 

小座野会員：RLI 委員会 FT 委員 

荻野会員：RLI 委員会 FT 委員 

大塚会員：RLI 委員会 FT 委員 

●幹事報告（笠原幹事） 

 ・支援金関係：地区ガバナーよりメッセージ 

・RLI パート３：3 分間スピーチ～わからないことがわ

かりました。 

◆委員会報告 

 ・ローターアクト委員会（小座野委員長） 

  足利大学 RAC1 月 11 日例会、小座野・地齋が出席 

 ・1 月 23 日東の夜間例会に参加したい旨の連絡あり。

活動報告をしたい。 

●本日のプログラム（栗原委員長） 

 「パトムワン RC40周年記念式典に参加して」 

国際奉仕委員長 小座野清博会員 

11 月 30 日～12 月 4 日まで姉妹クラブであるパトムワン

RC に参加してきました。同会からメッセージが届いて

いますので要約して申し上げます。 

以下要旨 

1983 年 12 月 5 日認証・設立、当時副首相兼 RC 拡大委員

長を務めたビチャイ・ラタクル、それ以来、会員やロ

ータリーアンズは家族と共にクラブの活動に大きな熱

意をもって参加し続けています。 

様々な青少年サービス活動を積極的に支援。クラブは、

バンコクやその他の州の多くのクラブを支援、さらに、



 

 
日本や台湾、シンガポール、韓国など国内外の様々な

クラブと姉妹クラブ協定を結んでいます。 

クラブは 40 年以上にわたり、RI の資金支援を通じて国

内外のパートナーと協力し、恵まれない人々を助ける

ための何百のプロジェクトを開始してきました。 

「ロータリースピリット」を次の世代に引き継ごうとい

う希望、大きな誇りをもって、この「蓮」偉大さの象

徴として咲き続けると結んでいます。記念誌より 

注 「蓮」の花：バナーの象徴マーク 

〇 メンバーは 30 人程度でありますが、活力は非常に

活発であり、特に、女性会員・家族の連帯感が目立ち

ました。まさに、圧倒された 5 日間でした。 

40 周年記念式典に参加者（12 名） 

板橋会長ほか、中谷先生夫婦、笠原幹事、小座野、戸塚、

地齋、鈴木、荻野、齋藤、小幡、望月 

なお、2550 地区内外からも多数の日本の会員が参加し

ていました。 

 ●出席・ニコニコ BOX 委員会（千秋会員） 

 板橋会長、笠原幹事、山崎、赤坂、戸塚、地齋、栗原、

椎名、荻野、小座野、齋藤、千葉、鈴木、千秋、家富 

合計１５名 １５,000 円 浄財に感謝！ 

第２９４９回夜間例会報告(令和６年１月２３日) 

ニューミヤコホテル足利本館 3階１８：30～ 

本日のプログラム「子供の貧困について」 

社会奉仕委員 金子裕美会員 

出席者 ２１名 (出席免除会員 ０名)中 

 名 (事前メークを含む) 

総数 ３４名 出席率 ６１・８％ 

来訪者  米山奨学生エムディ君ほか足利大学 RAC の

メンバー 

本日の司会者 地齋 SAA 委員長 

点鐘：板橋会長 

●会長会務報告（板橋会長） 

１．能登半島地震にたいして、2550地区を通して足利

東も義援金を送ることが決定 

２．足利大学 RACの皆様の例会さんを歓迎します。 

 一緒に活動できる機会も考えていきたい！ 

３．本日は金子裕美会員の卓話です。当クラブも「子

ども食堂の支援」等を行ってきましたが、現状をお

聞かせ願いたい。 

４． 映画イベントの紹介 

2月 9日に、市民プラザで「荒野に希望の灯をと

もす」アフガニスタンで凶弾に倒れた中村医師の

ドキュメンタリー映画の試写会があります。監督

は足利出身の谷津監督です。是非参加を！ 

〇米山功労賞：栗原会員 

●足利大学 RACのメンバー 

・シェルパ・ルモン（会長エレクト） 

・シェルパ、ラクパ、チリ（幹事エレクト） 

・ボブルオソフ、アスリディン 

・タクッラ、ジャガト 

・米山奨学生、エムデイ・ナイムル 

・田邊知世（顧問） 

・小林重昭（顧問） 

●幹事報告（笠原幹事） 

 提箸会員の父親、克之氏の訃報の連絡 

 克之氏は元足利東ロータリー会員です。 

ご冥福をお祈り申し上げます。 

●委員会報告（足利大学 RAC活動報告） 

〇足利大学 RAC：5年 6月 28日認証 

以下活動報告（映像による紹介） 

・足尾の植樹 

・花火大会後の清掃活動 

・山前駅前の清掃 

・子ども食堂の手伝 

・献血運動 

・ボーリング交流会（足利東 RAC との交流） 

・ガトーフェスタハラダ（工場見学） 

・ポリオ撲滅募金活動 

・本城雷電神社の清掃 

・地区大会認証伝達式 

・忘年会 

・足利東例会出席（活動報告） 

心強い若者たちです！ 

 



 

 
●本日のプログラム（栗原委員長） 

 子供の貧困について～足利市の現状 

社会奉仕委員 金子裕美会員 

発言要旨 

・絶対的貧困と相対的貧困 

 絶対的貧困：生きるうえでの～生活水準が満たされ

ていない。 

 相対的貧困：周囲と比較して貧しいこと 

 等価可処分所得が平均の半分以下 2021 年一人当た

り年間 127万円以下（気づかれにくい） 

〇貧困率：2021 年→11.5％→10 人に一人、いくらか

回復傾向にあるが、経済水準が改善されているが、

ひとり親世帯は貧困率 44.5％（母子家庭は 60％） 

〇貧困の連鎖→仕事につけない→貧困→進学率が低

い→仕事につけない 

〇支援の法律・自立支援法・貧困支援系法律の充実化 

 スクールソーシャルワーカー→こども学級の支援 

 連鎖を打ち切る！ 

〇足利市の現状（小中学校の援助制度＋生活保護） 

 学用品・遠足・旅行～カバン給食費：学校に関する

費用の支援 

就学と生活保護を併せて、小中学校該当者数 

896人÷全体の数 9061人＝約 10％が該当者 

・活動状況 

 フードバンク：ひとり親世帯、単身高齢者、クリ

スマスに配布 

子ども食堂：無料～100 円、おとなも OK＝足利流

子ども食堂 

 学習支援：行政も参加 

最後に！ 

子供が社会に出る時、雇用主として、社会～生活困窮

世帯→養護施設→就活の機会を！ 

 温かく支えあう社会の実現を！ 

「子供の貧困」と言っても正直、ピンときませんでし

た。ましてや、足利で！ 

私が子供のころはみんなが貧乏だった気がします。そ

れでも昔が懐かしく楽しかった思いが浮かんでき

ます。昭和は遠くなりにけり！ 

 ●出席・ニコニコ BOX 委員会（金子卓委員長） 

 板橋会長、笠原幹事、源田、五十嵐、山崎、赤坂、 

中島、戸塚、地齋、栗原、椎名、小座野、齋藤、平塚、

鈴木、金子(裕)、千秋、金子(卓) 

 合計１８名 １９,000 円 浄財に感謝！ 

 

 

 


